

# Un jardin en mémoire du couple de résistants

**Saint-Jean-de-Monts** — Dans le cadre du concours national de la Résistance et de la Déportation, des collégiens des Pays de Monts ont rendu hommage, samedi, à Odette et Alfred Roux.



En présence de Valérie Stephens, principal du collège des Pays de Monts, Noël Faucher, conseiller départemental, et André Ricolleau, maire, Line Roux-Calveira a inauguré le jardin. Le printemps d'Odette et Alfred, en mémoire de sa mère, Odette Roux. Lucie et Anaïs ont planté le cerisier pleureur. Une plaque a été dévoilée par les jeunes. Les élèves ont créé un jeu de l'Oie à travers la Vendée, sur les traces d'Odette et Alfred Roux. Ce jeu est déposé dans une valise d'époque.

## Pourquoi ? Comment ?

### Pourquoi Le printemps d'Odette et Alfred a-t-il été créé ?

Ce jardin s'inscrit dans le cadre du concours national de la résistance et de la déportation (CNRD) dont le thème, cette année, porte sur S'engager pour libérer la France pendant la Seconde Guerre mondiale.

« Laurence Proux-Le Bornec, professeur documentaliste, m'avait indiqué, en juin 2017, que Line Roux-Calveira, fille d'Odette et Alfred Roux, venait de déposer aux archives municipales des Sables-d'Olonne, les archives personnelles de sa mère », explique Thierry Métier, professeur d'histoire-géographie au collège des Pays de Monts. « Cela devenait une évidence de poursuivre le concours, à la rentrée

suivante, en travaillant sur ces deux personnes. » Une quinzaine d'élèves volontaires, en classe de troisième, se sont lancés dans l'aventure avec ces deux professeurs, et Stéphane Héron, professeur d'arts plastiques.

### Qui étaient Odette et Alfred Roux ?

Alfred et Odette Roux furent deux résistants des Sables-d'Olonne. Arrêté le 12 mars 1943, Alfred Roux fut emprisonné à La Roche-sur-Yon et décéda le 29 juin 1943. Quant à Odette Roux, elle fut élue maire des Sables-d'Olonne, le 18 mai 1945, devenant la première femme maire d'une grande ville.

### Comment ces jeunes collégiens s'inscrivent dans ce concours ?

« L'idée de rassembler les travaux dans une valise d'époque

est apparue », commente Thierry Métier. C'est ainsi qu'Emma, Lola, Anaïs, Nais, Justine et Thibault ont fabriqué un jeu de société éducatif. « Un jeu de l'Oie à travers la Vendée pendant la guerre retraçant le parcours de résistants d'Odette et Alfred Roux », précise Anaïs.

Charlène et Sarah ont créé des photomontages racontant leur visite historique des Sables-d'Olonne et la mémoire des résistants. « Stéphane Héron a lâché l'idée d'un jardin au sein du collège en rénovation, ajoute Thierry Métier. À entretenir, comme on entretient la mémoire de ceux qui se sont battus pour notre liberté. Ce jardin est l'aboutissement du projet collectif. »

### De quoi se compose ce jardin en mémoire du couple de résistants ?

Après discussion avec Marc Cheva-

lier, directeur des espaces verts de la Ville, Anaïs et Justine ont donc pensé ce jardin paysager et potager, toute une symbolique. « Nous avons choisi un cerisier pleureur japonais pour la symbolique du renouveau et la reconstruction des villes après la guerre, analyse Lucie. Cet arbre pleure tout le temps, comme on peut pleurer sur ce qui s'est passé en France. »

Des pensées pour l'amour des disparus, des roses pour la beauté, des hortensias pour la gratitude et la grâce feront face à la partie potagère, où sont plantés des blettes, courgettes et chou. « Pour leur couleur verte donnant une touche de verdure. Ces légumes ont envahi un jardin qui ne devait être que floral, comme les Allemands s'étaient approprié un pays qui n'était pas le leur », évoque Lucie.